

Donostia es la ciudad vasca con más puestos públicos de lectura y préstamos

SAN SEBASTIÁN. DV. El mapa de la lectura pública elaborado por el Gobierno Vasco destaca la situación de las bibliotecas municipales de la ciudad: Donostia es la capital con mayor superficie de uso bibliotecario, más préstamos por habitante, más conexiones a internet o más puntos de lectura entre otras variables.

El informe analiza 19 aspectos distintos para evaluar la situación de estos equipamientos, un mapa de lectura pública que va a preceder a la elaboración del Plan de Bibliotecas y con el que se quiere conocer la situación de los equipamientos culturales, sobre todo los que dependen de los ayuntamientos, que son la inmensa mayoría de los que están a disposición de la ciudadanía en las localidades vascas.

El primer indicativo que considera el mapa son los fondos bibliotecarios que están al alcance de quienes acceden a la red. La media de la Comunidad Autónoma es de 260.367, una cantidad inferior a la de Donostia, que cuenta con 365.568 en sus bibliotecas municipales. El número, además, es superior a la de las otras dos capitales vascas, ya que Bilbao cuenta con 302.944 y Vitoria con 112.590.

En el mapa de lectura pública se incluyen también los equipamientos provinciales, caso del Koldo Mitxelena, aunque, tal y como explican los técnicos, las bibliotecas que dependen de las diputaciones forales han aplicado baremos diferentes a las que son competencia de los ayuntamientos, por lo que las comparativas en determinados conceptos no pueden realizarse.

Sin embargo y en lo que tiene que ver con los fondos, las bibliotecas provinciales suman 218.938 volúmenes más frente a los 124.123 de Vizcaya y los 148.632 de Álava. El concejal de Cultura, Ramón Etxezarreta, explica que, si a los datos de Donostia se le suman los del KM, biblioteca foral por excelencia, Donostia supera ratios europeos.

Y quedamos muy por encima del resto de los territorios históricos y del Estado. En cualquier caso, los datos de este mapa son elocuentes, aunque demuestran también que con el nuevo Plan de Bibliotecas, el Gobierno Vasco debe ejercer un papel importante, porque en estos momentos todo depende de la sensibilidad que cada ayuntamiento demuestre para que la población tenga mayor o menor acceso a la cultura.

Los préstamos

Donostia Kultura cuenta en estos momentos con 71.207 socios de su servicio bibliotecario, con una media de visitas diarias de 3.561 personas y una media de préstamos de 1.804 cada día. Se producen, además, 113.545 consultas. Esto supone, según los datos del Gobierno Vasco que el ratio de préstamos por habitantes sea de 1,2 en Bilbao, de 1 en Vitoria y de 2 en San Sebastián.

Los cálculos de este mapa de lectura indican también 119,3 préstamos a la hora en Bilbao, 141,6 en Donostia y 71 en Vitoria. En total, los datos del Gobierno Vasco hablan de 441.730 préstamos, casi el doble que en la capital de la Comunidad Autónoma.

Hacemos un gran esfuerzo, asegura Etxezarreta. Y se ha plasmado en los datos del mapa de lectura. El concejal de Cultura donostiarra recordó también que ni el KM, ni la red municipal ni las bibliotecas de Donostia están en las redes del Gobierno Vasco. Creo que Tabacalera debe ser un punto de inflexión en la política de lectura pública de este país.

Superficie útil

Las bibliotecas municipales obtienen también la mejor nota de la Comunidad Autónoma en lo que se refiere a otros aspectos de gestión y de prestación de servicios.

Así, respecto a la superficie útil de uso bibliotecario público que existe en cada ciudad, San Sebastián aventaja con gran diferencia a las otras dos capitales, ya que sus 10.577 metros cuadrados prácticamente duplican a los 5.520 de Bilbao y aventajan sustancialmente a los 2.213 de Vitoria. Los datos son también superiores en lo que se refiere a los puestos de lectura existentes en estas bibliotecas municipales, 1.808 cuando la media es de 1.251 puestos. Etxezarreta resalta, además, que la población donostiarra es menor que la de Vitoria y muy inferior a la de Bilbao. El número de ordenadores a disposición de los socios de las bibliotecas es de 449 frente a los 65 de Bilbao y los 6 de Vitoria. La posibilidad de conexiones públicas a internet son 358 frente a las 47 de las bibliotecas bilbaínas, mientras que en el mapa figura que no hay datos disponibles sobre la situación de Vitoria.

A la actual red de bibliotecas de la ciudad se unirá en breve plazo de tiempo la de Etxarri Ene en Martutene y está previsto que el nuevo centro cívico de Intxarrondo Sur incorpore también un servicio bibliotecario.

La gran asignatura pendiente es encontrar la ubicación más idónea para la biblioteca central, actualmente situada en los Bajos del Ayuntamiento.